

Escala Crítica/Columna diaria

- *Monterrey, la mejor evaluada; Acapulco, a la cola
- *Recuperación electoral del PRI, notables diferencias
- *Designaciones en el PRD; Sánchez Cabrales al CEN

Víctor M. Sámano Labastida

ENTRE 77 ciudades del país, Villahermosa ocupa el lugar número

23 en competitividad urbana, mejor ubicada que Aguascalientes, Morelia y Celaya, pero por debajo de Campeche y Veracruz. Así lo indica un reciente reporto del Instituto Mexicano de la Competitividad (IMCO) en el que se observa que sólo 12 localidades son calificadas en niveles “adecuado” y “alto”. Por mucho, la ciudad mejor evaluada es Monterrey, a pesar de los recientes altos índices de violencia.

También quedaron con buenas calificaciones las localidades de Valle de México, San Luis Potosí, Querétaro, Ciudad del Carmen y Saltillo.

Podría referirse como consuelo que la competitividad más baja la tienen Chilpancingo, Acapulco, La Piedad, Poza Rica, Ensenada, Ciudad Juárez, Tijuana, Tehuantepec y Matamoros.

Las calificaciones y conclusiones del IMCO podrían ser polémicas, pero sirven de referencia para saber lo que se debe fortalecer y lo que debe corregirse si el objetivo es tener una urbe que ofrezca suficientes atractivos a los inversionistas y como lugar para vivir.

¿Qué evalúa el IMCO? En términos generales la capacidad para atraer y retener inversiones, también talento que es una de las inversiones poco estimadas aunque redituables.

Las 77 ciudades evaluadas, explicó Gabriela Alarcón, directora de Investigación en Desarrollo Urbano del IMCO, concentran el 63 por ciento de la población nacional, el 80 por ciento del talento y producen cerca el 80 por ciento del PIB nacional.

Los indicadores que revisó el IMCO son 1) Sistema de derecho confiable y objetivo; 2) Manejo sustentable del medio ambiente, incluyendo “desastres naturales”; 3) Sociedad incluyente, preparada y sana; 4) Economía estable, incluye desempleo y participación ciudadana; 6) Mercado laboral; 7) Infraestructura; 8) Gobiernos eficientes y eficaces; 9) Aprovechamiento de las relaciones internacionales y 10) Sofisticación e innovación en los sectores económicos, incluye científicos e investigadores por número de habitantes.

LOS VOTOS TABASQUEÑOS

LA LECTURA de los resultados electorales de julio pasado sigue ofreciendo interesantes pistas para interpretar la tendencia ciudadana y la presencia de los partidos en el país. Así, por ejemplo, Tabasco sería la entidad en la que menor crecimiento tuvo la votación del PRI a nivel nacional. En algunos lugares como Baja California Sur el candidato presidencial tricolor cuadruplicó la votación al pasar de 29 mil 874 votos en el 2006 a 105 mil 259 este año; triplicó su cosecha en el Distrito Federal, de 413 mil 644 a un millón 258 mil.

Por supuesto, otra estructura que le entregó buenas cuentas a Peña Nieto fue el Estado de México, donde el PRI obtuvo un millón 33 mil votos en el 2006 pero en las más recientes elecciones logró la extraordinaria cifra de dos millones 977 mil sufragios.

Sin embargo en Tabasco sólo consiguió unos dos mil votos más en relación a lo que obtuvo Roberto Madrazo hace seis años: pasó de 344 mil 526 boletas a su favor a 346 mil 555. Uno de los factores fue, se insiste, el efecto López Obrador. Pero los priístas tendrán también que analizar los significados del comportamiento ciudadano. De la misma forma se prevé una atención especial del equipo de Peña Nieto para recuperar terreno en esta entidad del sureste, aunque siendo oposición local.

AJUSTES PERREDISTAS

EL TABASQUEÑO Rafael Elías Sánchez Cabrales, quien fuera coordinador de campaña de Humberto de los Santos Betruy para la alcaldía de Centro, fue elegido responsable nacional de Proyectos Municipales del Partido de la Revolución Democrática en el nuevo reparto de carteras el fin de semana. Los grupos solaztequistas designaron a un nuevo secretario general en el Comité Nacional por la salida de Dolores Padierna, quien ahora será diputada. Fueron renovados 20 cargos más.

En abril del año pasado Juan Manuel Fócil y Marcos Rosendo Medina habían sido nombrados secretario de Desarrollo Sustentable y director de Enlace Legislativo, respectivamente. Estos dos perredistas tabasqueños serán ahora diputados federales, uno por la vía plurinominal y otro por el voto uninominal.

Sánchez Cabrales aspiró a la dirigencia estatal para relevar a Javier May pero no consiguió su objetivo a pesar de ser uno de los personajes tabasqueños más cercanos a López Obrador.

Por cierto que la dirigencia del PRD nacional seguirá controlada por Nueva Izquierda (Los Chuchos), quienes mantienen la presidencia, y por Izquierda Democrática Nacional (IDN, de Bejarano y Padierna).

Recientemente en Tabasco, el dirigente estatal Roberto Romero anunció que buscará la reactivación de la asociación de alcaldes. En la entidad tendrá a partir de enero 10 ediles surgidos de sus filas. A nivel nacional existe la denominada Asociación de Autoridades Locales de México que teóricamente integran todos alcaldes de ideología perredista, como también existen agrupaciones de autoridades vinculadas al PRI y al PAN.

AL MARGEN

EL POCH no es un guiso yucateco sino las iniciales del Partido Orgullo Chiapas, un instituto político local que compitió en las recientes elecciones y que fue constituido en el 2011. Dicen los malpensantes que el POCH es creación del actual gobernador Jaime Sabines, quien renunció al PRI para ser candidato del PRD en el 2006. Quizá tengan razón si resulta cierto que Isabel Aguilera de Sabines, esposa del actual gobernador y presidente del DIF chiapaneco, fue designada dirigente del nuevo y exitoso partido: logró tres diputaciones y dos alcaldías en su primera incursión electoral.

EL HUMANO derecho de cantar, es el nombre del primer festival que con tal objetivo realiza la asociación civil Manos Transformando tu Espacio. Será realizado este jueves 23 en el Teatro Universitario de la UJAT, a las 18:30 horas, informa Carlos Macossay.

LO INVITO para que me acompañe en los tres breves cortes de opinión a las 8:00, 13:45 y 20:00 horas, de lunes a viernes por Radio Fórmula Tabasco (94.1 FM y 620 AM). En PRESENTE, Diario del Sureste, de lunes a sábado. Esta columna, también en diariopresente.com.mx y ventanasur.com

(vmsamano@yahoo.com.mx)